

El abastecimiento de aguas

De la Comisión de aguas de nuestro Ayuntamiento hemos recibido para su publicación, el siguiente escrito:

La importancia trascendental que adquiere para Palma el proyecto de llevar a cabo, demanera total y definitiva, la solución del problema de abastecimiento de aguas y alcantarillado, es motivo suficiente para que se analice en las páginas de esta revista, las más claras y concretas posibles de las características de la obra a realizar. A eso tiende la presente nota.

ABASTECIMIENTO DE AGUAS

En la redacción del proyecto de que se trata se ha partido de un hecho evidente y sobradamente conocido: la gran cantidad de agua que se pierde inútilmente dadas las condiciones catastróficas de gran parte de la canalización actual, no sólo desde la salida del manantial hasta la ciudad, sino desde el momento de presentarse grutas por las cañadas en su trayecto, hasta la conducción (líquido conducido), sino también gran parte de las tuberías del interior de Palma, construidas de tubos de tierra cocida y que se han deteriorado, ocasionando todas las caídas por su desconocimiento y reparación con los gastos y pérdidas constantes. Puede calcularse sin temor a incurrir en exageración que se pierde actualmente, sin ninguna utilidad, el 30 por 100 del agua que sale del manantial.

Los aforos hechos a cabo en la boca del manantial, evidencian que el agua que sale es suficiente para las necesidades de la ciudad.

Para asegurar el rendimiento máximo se ha proyectado la construcción de un sifón, cuya misión es captar el agua a nivel más bajo del que alcanza en el estaje la salida actual de la acueducto.

Los cálculos hechos, producto de las observaciones llevadas a cabo por cantos han estudiado el acunto de las aguas, permiten establecer que el depósito de almacenaje subterráneo en tan vasto que si se puede obtener el rendimiento máximo del mismo (lo que en invierno con exceso y en verano la dará con más utilización del sifón citado, que captará el agua a diez centímetros más abajo de la actual salida) dará la Fuente de la Villa agua suficiente para el consumo de una población de 90.000 habitantes calculado un consumo diario de 150 litros por habitante.

Los depósitos reguladores que se abren de construir en Son Torro, tienen la misión de regular el caudal del agua entre las horas de máximo y mínimo consumo; y están calculadas para el servicio de dos días teniendo en cuenta las ceras aludidas de 150 litros por habitante, lo que es evidente que en la actualidad el consumo no rebasa la tercera parte del calculado por habitante y que el número de los que utilizan el agua no llega tal vez a las dos terceras partes de la población calculada.

La red de tuberías para servicio urbano han sido calculadas en el proyecto para poder dar un servicio que sea el doble del total que se supone habrá en las horas de máximo consumo.

La ciudad de Palma cree intensamente y lo hace en todas direcciones, bien es de suponer que será hacia el momento de la construcción futura. Ante esta contingencia y previendo que llega Palma a tener 120.000 habitantes, se proyecta la construcción en la zona de Ponente, si llegara el caso de ser necesario, de unos nuevos depósitos reguladores que se instalarán durante la noche (horas de mínimo consumo urbano), y podrían dar servicio a cuantos de otra manera lo tendrían deficiente en aquel momento.

El proyecto ha previsto y resultado que una red de tuberías de las que arrancan un consumo desigual, sirvan para cumplir un consumo igual y no interrumpido en todas las horas del día. Si hubiéramos podido reducir el diámetro de las tuberías que proyecta el Ingeniero don Pedro Garau, en su reducción ha permitido que el precio por metro lineal sea más reducido del que se estableció en 1935 por el señor Garau.

La longitud total de la red de distribución excede de 122 kilómetros. El peligro de la incrustación de tanto se ha hablado ha quedado demostrado en el proyecto de que se trata. La incrustación produce la contaminación de los productos calcáreos debido al desprendimiento de hidrógeno carbónico cuando, por ocurrencia de una depresión en la red, se vacían las tuberías y el aire sustituye al agua. Como las tuberías están ya casi totalmente llenas, no se produce la precipitación, por no desprendimiento el anhídrido carbónico que queda en ella.

Y así ha sido también porque se cubren las tuberías con un revestimiento de metal, que facilita la tuberización de las mismas de cemento que queda en ella.

Previstos ya los dos aspectos más importantes de la cantidad de agua y el peligro de la incrustación debía tratarse otro que es el más interesante, el punto de vista sanitario: la infección del agua. Y esto se ha previsto por medio de la instalación de una estación depuradora a la salida de las aguas de los depósitos cuyo funcionamiento dejará el líquido en condiciones inmejorables.

El proyecto de que se trata alcanza la red de alcantarillado para el casco de Palma, el Encanache, las barriadas de Poniente y el Molinar, estando calculado para servir a una población de 120.000 habitantes.

De Teatros

PRINCIPAL

Esta tarde se pone en escena "El amigo Teddy" y por la noche "Lausón".

LIRICO

Esta noche a las nueve y media tendrá lugar el primer concierto a cargo de los famosos Coros de Cosacos del Don, que de tanta fama vienen precedidos.

El teatro promete verse muy concurrido pues se han hecho muy número de encargos en taquilla.

Hablando de la actuación de este coro en Barcelona, dice "La Vanguardia":

"La música coral rusa, que desde hace tiempo goza de la simpatía de nuestro público, posee tal humanidad y tal emoción, que, aun despojado del atractivo de la novedad, produce siempre una profunda impresión en el oyente, sobre todo si está interpretada por un conjunto tan disciplinado y de tan buen gusto como el coro de Cosacos del Don, dirigido por Sergio Jaroff."

Este coro, que dió antaño un concierto en el "Palau", ofrece, acausadas las características propias de las agrupaciones vocales rusas: hondo sentimiento interpretativo, bajos robustos, sucesivos efectos imitativos y precisión y matizado en los contrastes.

Las obras interpretadas por los Cosacos del Don representaban la sensibilidad del pueblo ruso; obras de luz y misterio, obras de ímpetu guerrero, obras de brosis rítmica.

Los cantores que dirige el maestro Sergio Jaroff lograron imprimir a todas las composiciones el debido calor expresivo, mostrando a la vez, una técnica perfectísima.

El auditorio los aplaudió largamente, obligados a repetir algunas de sus obras, como "Los remeros del Volga" y a cantar otras que no figuraban en el programa."

Mañana a las nueve y media de la noche tendrá lugar el segundo y último concierto con arreglo al siguiente programa:

I - Canciones Religiosas

Las bienaventuranzas, W. Kalinnikoff.
T cantams, Señor, S. Rachmaninoff.
Cantos de David, número 1, antigua canción religiosa del Monasterio de Pater Noster, canción religiosa muy antigua, Kiev.
Responsorium, A. Gretchaninoff.

II - Canciones Populares rusas

Bandurria, D. Davidovsky.
Berceuse escasa, arreglo de A. Gretchaninoff.
Mi carullo, canción popular de la Rusia blanca.
Los remeros del Volga.—El okhnen, arreglo de S. Jaroff.
Vieja Polka, arreglo de J. Dobrowen.

III

Casita, J. Dobrowen.
Los doce bandoleros, antigua leyenda del Monasterio de Solovky.
Dos guitarras — canción ruso-bohemía, K. Shvedoff.
Antigua canción escosa, arreglo de A. Gretchaninoff.

Al terminar los conciertos habrá un servicio especial de tranvías para Portopí y Vileta.

El próximo viernes se estrenará en este teatro la superproducción titulada "De una sangre" film interpretado por Clark Gable.

Dicha película, la empresa directiva y la Metro Goldwyn Mayer la dedican a la Sociedad Hipica de Mallorca, por ser un film en el cual el verdadero papel de protagonista está desempeñado por el caballo.

BALEAR

Para mañana jueves se anuncia en

este teatro el estreno de una soberbia producción, que llamará poderosamente la atención del público. Se trata de la ópera por excelencia, "El Favorito del Regimiento", considerada por la crítica como el mejor del año.

Los adelivos pierden su fuerza al querer expresar la belleza de "El Favorito del Regimiento".

El celebre tenor austriaco Oscar Karweiz, el tenor de la voz de oro, es la figura central de este film, que contará al público con sus romanzas sentimentales.

La pareja cómica, que desternilla al público con sus astracadas, es la misma que la del celebrado film "Era-se una vez un vals".

La música y las canciones son del celebrado músico vienés Willy Engelberger, que embelesa al público con su partitura.

La presentación de la película es lujosísima, con una técnica maravillosa. "El Favorito del Regimiento" está llamado a obtener un triunfo inmenso.

Como complemento del programa se proyectará mañana la comedia-dramática sentimental "La Cruz del Sur", dialogada en francés, por artistas del Manuscros franceses.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

Este film está razonado en el desierto del Sahara, impresionando sus escenas por la inmensidad del desierto de arena.

La técnica de "La Cruz del Sur" es maravillosa y su fotografía insuperable.

No dudamos que este soberbio programa llevará a todo Palma al Balcón.

quiere demostrar una superioridad de técnica en la F. E. B. La misma pobreza de expresión no puede hacer cambiar de opinión al estudiante. Solo dice que la cultura está al margen de toda idea religiosa pues tan sólo puede ser un católico como un mahometano.

En lo que respecta a política nos encontramos en el mismo caso que se encuentran las demás Federaciones: somos apolíticos. Pues para tener nuestra Federación carácter político, como en ella predominan todas las ideas, se necesitaba formar otro partido nuevo que embrollara más el mosaico político de la España actual.

Seguidamente hace uso de la palabra Margarita Rullán.

Siempre que se empieza una proclama — dice — se inicia con un escorrido largo y estudiado, más o menos acertado y respetuoso, según sea la categoría del orador y la categoría del auditorio.

Mi principio tiene una sola palabra que está en si una profunda filosofía humana: "amigos".

Refiriéndose a la mujer hace historia de su actuación y actividades a través de los siglos.

Cuando la palabra "estudiante" es usada para un sinónimo de hombre, es natural que a la mujer se le considere intelectualmente inferior al hombre, puesto que por su origen no podía evolucionar, pero hoy es distinto, la mujer estudia y la palabra "estudiante" tiene un radio igual que la palabra "amigo".

Termina llamando a las mujeres para que tomen parte activa en la vida social pues — agrega — es necesario pensar que si sabemos lo que está haciendo, no sabemos lo que hubiese sido de haber tomado parte directa en los asuntos.

Pedro Capellá empieza su parlamento anunciando que va a contestar, ante todo, a todos aquellos escritos lanzados contra la F. E. B. por sus enemigos.

Hace cosa — dice — de ocho a nueve meses, al comenzar el curso que finaliza, la F. E. B. dió un acto en el cual sólo pudimos decir lo que queríamos ser, pero hoy ya podemos decir lo que somos. En eso voy a fundarme para hablar.

Lee uno tras otro todos los escritos a los que contesta y combate, en todos sus puntos, con frases métricas.

Hace la relación entre el estudiante y el obrero.

Hace tiempo el estudiante era considerado como perteneciente a una clase privilegiada, pero el mundo evoluciona y hoy esto ya no existe. Ahora los trabajadores, aquellos que veían, con razón, el apartamiento, han ido viendo como el estudiante se acerca a ellos y hoy ya les une un lazo de simpatía.

Todos somos estudiantes y todos trabajadores: el zapatero trabaja y estudia sobre el zapato, y el estudiante estudia y trabaja sobre el libro, y por eso nosotros no hemos de ser los primeros en bajar del pedestal del privilegio? oPr eso es que pedimos a que se hagan cargo de esto: a los trabajadores que dejen sus odios hacia el estudiante, y a estos que dejen su orgullo y se unan como hermanos.

El presidente cierra el acto con nuevas frases de agradecimiento al público, a la empresa del teatro, a las autoridades y a la prensa.

TAUROFILAS

LA DEL 4 DE JUNIO

El entusiasmo para la corrida del 4 de Junio es extraordinario, reina verdadera expectación para ver de nuevo a Lalande, Barrera y Ortega con los toros del Corral de la Corte que de tanto cartel gozan en Palma.

A diario recibe la empresa peticiones de entradas y localidades para dicha corrida.

En vista de ello y para atender a la demanda del público se ha dispuesto desde mañana jueves se admitan encargos de tendidos y localidades en la taquilla del Lirico.

Como se dijo ya, tienen derecho preferente las personas que hicieron encargos para la pasada novillada.

Deportivas

CICLISMO. — LA GRAN CARRERA DEL DOMINGO

COOPERACIONES. — LOS PRIMEROS INSCRITOS.

Aumenta grandemente el interés en la gran carrera nacional que organiza el Club Ciclista Mallorquín para el domingo próximo, con la participación de destacados corredores catalanes en lucha con los mejores mallorquines.

Como podrá verse, la inscripción inicia brillantísima, y aún cuando hoy se han inscrito ya muchos ciclistas que se alinean en la meta de salida, los nombres de los primeros inscritos y el largo kilometraje no invitan a salir a los que no estén consagrados, pues de suponer que uno faltara ninguno de los asces mallorquines.

En fin, una carrera que promete dar mucho juego y que pasará al historial del Mallorca como otra nueva brillante página.

Comienzan a llegar cooperaciones. El Ayuntamiento de Palma, dando una prueba de que sabe apoyar debidamente estas manifestaciones eminentemente deportivas, que constituyen verdaderos festejos populares, acordó ha-

ce unos días ayudar a los organizadores con trescientas pesetas.

El Club Deportivo Luchamayor con tributo con 50 pesetas, 5 para prima en dicha ciudad y otras tantas para la organización. El industrial de calzado de Luchamayor Sr. Solá ofrece una prima de 10 pesetas.

En lo que respecta a política nos encontramos en el mismo caso que se encuentran las demás Federaciones: somos apolíticos. Pues para tener nuestra Federación carácter político, como en ella predominan todas las ideas, se necesitaba formar otro partido nuevo que embrollara más el mosaico político de la España actual.

Seguidamente hace uso de la palabra Margarita Rullán.

Siempre que se empieza una proclama — dice — se inicia con un escorrido largo y estudiado, más o menos acertado y respetuoso, según sea la categoría del orador y la categoría del auditorio.

Mi principio tiene una sola palabra que está en si una profunda filosofía humana: "amigos".

Refiriéndose a la mujer hace historia de su actuación y actividades a través de los siglos.

Cuando la palabra "estudiante" es usada para un sinónimo de hombre, es natural que a la mujer se le considere intelectualmente inferior al hombre, puesto que por su origen no podía evolucionar, pero hoy es distinto, la mujer estudia y la palabra "estudiante" tiene un radio igual que la palabra "amigo".

Termina llamando a las mujeres para que tomen parte activa en la vida social pues — agrega — es necesario pensar que si sabemos lo que está haciendo, no sabemos lo que hubiese sido de haber tomado parte directa en los asuntos.

Pedro Capellá empieza su parlamento anunciando que va a contestar, ante todo, a todos aquellos escritos lanzados contra la F. E. B. por sus enemigos.

Hace cosa — dice — de ocho a nueve meses, al comenzar el curso que finaliza, la F. E. B. dió un acto en el cual sólo pudimos decir lo que queríamos ser, pero hoy ya podemos decir lo que somos. En eso voy a fundarme para hablar.

Lee uno tras otro todos los escritos a los que contesta y combate, en todos sus puntos, con frases métricas.

Hace la relación entre el estudiante y el obrero.

Hace tiempo el estudiante era considerado como perteneciente a una clase privilegiada, pero el mundo evoluciona y hoy esto ya no existe. Ahora los trabajadores, aquellos que veían, con razón, el apartamiento, han ido viendo como el estudiante se acerca a ellos y hoy ya les une un lazo de simpatía.

Todos somos estudiantes y todos trabajadores: el zapatero trabaja y estudia sobre el zapato, y el estudiante estudia y trabaja sobre el libro, y por eso nosotros no hemos de ser los primeros en bajar del pedestal del privilegio? oPr eso es que pedimos a que se hagan cargo de esto: a los trabajadores que dejen sus odios hacia el estudiante, y a estos que dejen su orgullo y se unan como hermanos.

El presidente cierra el acto con nuevas frases de agradecimiento al público, a la empresa del teatro, a las autoridades y a la prensa.

FESTIVALES CHOPIN

TEATRO PRINCIPAL

Sábado, a las 9'30

VALLDEMOSA

Domingo, a las 4'30

De interés para propietarios y arrendatarios

Por la presente se le convoca a la Junta general extraordinaria que tendrá lugar el día 20 del corriente a las 10 y media de la mañana, en el local de esta Asociación (P. de Sta. Eulalia, 12) para tratar de las Bases de trabajo en el campo presentadas por los vocales obreros del Jurado mixto (correspondiente).

Palma, 15 de Mayo de 1933.—El Vocal, Antonio Rosselló.

PERDIDA

De una cartera contenida documentos y 125 pts. desde el Puerto del Hotel Catalonia. Se gratificará al que la entregue en el Café Novales, Olmos, 101.

COMERCIANTES

¿Recibe usted géneros del Extranjero?

¿Quiere recibirlos con prontitud? Indique siempre al hacer sus pedidos sean entregados:

En Port-Bou, Buxó Labori.
En Cerberó, Buxó Labori.
En Barcelona, Buxó Labori.
Castañes, 8.
Teléfono núm. 1.811.
Corresponsal en PALMA, Bartolomé Mulet Berga. Siete Esquinas, 12.

TABERNA VASCA

Restaurant Bar de primer orden. Su cocina francesa. Sus especialidades vascas. Cubiertos y a la carta. Exclusiva en Baleares de la cerveza Waleheim.

Zagranda - 10 al 20 y Agua, económicos. (77)

LA CHAUSSURE

FABRICANTES DE CALZADO VERANO 1933

Nuevas ideas y modelos en zapatería 25 pías. De venta en la librería José Tous.

Moulin Rouge Dancing

Calle Santiago Rusiñol 1 y 3. Teléfono 1233

EL DANCING MAS POPULAR DE MALLORCA

El que cuenta con más número de bellas Señoritas.—Soleta Orquestrina, con nuevo y variado repertorio.

El ambiente más íntimo y agradable.

DE PALMA

PRECIOS MUY MODERADOS

Si quisier disfrutar mucho, visite el MOULIN ROUGE.—Martes Jueves, Sábados y Domingos de 6 a 8 tardes.

BAR ESPAÑOL Y AMERICANO

CONTINUOS DEBUTS DE SEÑORITAS

BALTASAR RIBAS MARQUES

Ex-Médico e interno pensionado de la Facultad de Barcelona.

Asistente E. des Hospitiaux de Paris.

Médico del Hospital Provincial.

ORTOPEDIA - CIRUGIA - VIAS URINARIAS

Ha reunido su consulta.

Palma. Vallor-2. Consulta de 8 a 5.—Teléfono 1079.

El Terreno Ayda. 14 Abril, 48.—Consulta de 12 a 1.